

Cruz Roja Española entregará el 14 de mayo sus Condecoraciones 2024 con motivo de su Día Mundial

- **El Día Mundial del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja se conmemora el 8 de mayo en todo el mundo.**
- **La celebración en España tendrá lugar el 14 de mayo, en Oviedo. Se entregarán las Medallas de Oro al Centro San Camilo, a la Federación Española de Enfermedades Raras, al cineasta Fernando León de Aranoa, al científico Fernando Valladares, a la Fundación Neuroderechos y a la Agencia Servimedia.**
- **El evento estará marcado por la conmemoración de los 160 años de historia de Cruz Roja Española.**

7 de mayo de 2024. Cruz Roja Española entregará el próximo 14 de mayo sus Condecoraciones 2024 durante la celebración del Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, efeméride que se conmemora el día **8 de mayo** en los 191 países en los que tiene presencia Cruz Roja. Este año, el acto central de esta celebración tendrá lugar en **Oviedo**.

El **Centro San Camilo** (Centro Asistencial y Centro de Humanización de la Salud) ha sido seleccionado por su enfoque humanitario en la atención de las personas vulnerables. Su involucración para proporcionar **cuidados dignos y justos** y su misión de cuidar y enseñar a cuidar, reflejan valores compartidos con Cruz Roja. Este centro no solo se enfoca en el diagnóstico, tratamiento y prevención de enfermedades y dependencias, sino que, también, se esfuerza por aliviar el dolor y el sufrimiento, honrando así el compromiso con el bienestar humano.

La **Federación Española de Enfermedades Raras** (FEDER) recibirá una de las **Condecoraciones 2024** de **Cruz Roja** por su labor incansable en la promoción de los derechos de quienes conviven con enfermedades poco frecuentes y, también, por su búsqueda activa de soluciones para mejorar su calidad de vida. Con valores arraigados en el **coraje, la corresponsabilidad, la unión, la confianza y la**

cercanía, FEDER ha construido una red de más de 412 entidades –que representan más de 1.520 patologías–, que pone de manifiesto su compromiso con la inclusión y el apoyo comunitario.

El director de cine y guionista español **Fernando León de Aranoa**, será condecorado por su sensibilidad y compromiso en el **enfoque en los derechos sociales**. Con obras como *El buen patrón*, *Familia*, *Barrio*, *Princesas* o *Amador* entre otras, traslada el foco sobre realidades como la soledad, la vulnerabilidad social, la situación de personas migrantes, los cuidados o las relaciones laborales. La calidad de su obra ha sido reconocida ampliamente cosechando, entre otros reconocimientos, ocho premios Goya; cinco premios del Festival Internacional de Cine de San Sebastián; un Premio Ondas y cuatro medallas del Círculo de Escritores Cinematográficos.

Fernando Valladares, reconocido profesor de investigación en **biogeografía y cambio global**, recogerá su galardón, otorgado por su destacada contribución al campo científico. Doctor en Biología, investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y profesor asociado en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, Valladares ha demostrado un compromiso excepcional con la necesidad de impulsar cambios sociales que ayuden a definir **qué modelo de sociedad y de economía es compatible con el planeta**. En su primer libro divulgativo "La recivilización: Desafíos, zancadillas y motivaciones para arreglar el mundo" revela los desafíos y obstáculos a los que tenemos que enfrentarnos para dirigirnos hacia un nuevo modelo ecosocial basado en la confianza, la empatía y la colaboración más que en la competencia y la sobrexplotación.

La **Fundación Neuroderechos** será galardonada por su compromiso en la defensa contra el uso indebido y el abuso de la neurotecnología. Este reconocimiento pone en valor su incansable labor para promover **cinco neuroderechos fundamentales** reconocidos en el ámbito internacional: derecho a la privacidad mental, a la identidad personal, al libre albedrío, al aumento de la neurocognición y a la protección contra sesgos. Desde el año 2017, esta fundación ha liderado la creación del Juramento Tecnocrático, una iniciativa crucial para aquellos involucrados en el desarrollo y gestión de la neurotecnología. Su enfoque colaborativo ha involucrado a organizaciones gubernamentales, empresas, inversores, científicos y al público en general. Cuenta, incluso, con el respaldo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Finalmente, Cruz Roja premia la destacada labor de la agencia de comunicación **Servimedia, líder en información social en España** que, a través de su Teletipo de Noticias, ha conseguido que la información social que distribuye a diario ocupe un lugar cada vez más destacado en nuestra sociedad. Fundada en 1988, Servimedia fue el primer medio de comunicación en España especializado en el

ámbito social. Con más del 50% de su equipo conformado por periodistas con discapacidad, la agencia es un **modelo único de integración social en el periodismo**. Su compromiso con la excelencia informativa, la transparencia y la accesibilidad refleja su misión de promover los derechos y el trato inclusivo de todas las personas, incluidas aquellas con discapacidad.

Condecoraciones 2024

El reconocimiento de la acción voluntaria es muy importante para Cruz Roja, ya que su implicación es la base fundamental de la actividad de la Institución. Dentro de los reconocimientos formales, como obligación moral de la Institución de **potenciar y avalar la labor altruista y solidaria** de sus miembros o entidades y personas que colaboran con Cruz Roja –o que **apoyan, comparten y defienden los principios y objetivos de la Organización–**, las **Condecoraciones** distinguen a personas u organizaciones que han conseguido con su trayectoria tener un gran impacto social. Así, se establecen según el Reglamento General Orgánico de Cruz Roja las Distinciones, que van desde el Diploma de Honor hasta la Gran Placa de Honor y Mérito (máxima concesión, que queda reservada a SS.MM. los Reyes a propuesta de la Asamblea General o el Comité Nacional).

Este año, **la celebración estará marcada por la conmemoración de los 160 años de historia de Cruz Roja Española**. Desde su fundación, Cruz Roja ha sido un **actor clave en momentos históricos** tanto dentro como fuera de España, incluyendo conflictos, pandemias, desastres naturales y las necesidades de la sociedad. El evento se estructurará en torno a esta rica historia, con un enfoque teatralizado de cuatro actos interpretado por la actriz María Adán.

Sobre Cruz Roja

Cruz Roja Española, que celebra este año su 160 aniversario, pertenece al mayor movimiento humanitario del mundo. Colabora con entidades públicas y privadas para que la ayuda y la dignidad lleguen a todas las personas en cualquier lugar, y en todo momento y circunstancia. Su misión es prevenir y aliviar el sufrimiento humano, proteger la vida y la salud y hacer respetar a las personas.

Sus más de 254.000 personas voluntarias dan respuesta en 1.263 municipios, lo que permite atender anualmente a más de 11,8 millones de personas. Todo ello con el apoyo de 1,3 millones de personas socias, empresas y alianzas en todos los sectores de la sociedad.

Cruz Roja Española continúa con su lucha contra todas las formas de vulnerabilidad adaptándose y anticipándose a los escenarios de futuro, abierta a la población general, incidiendo en la contribución firme y consistente a los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030.



Cruz Roja Española pertenece al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja presente en 191 países. Actuando siempre bajo sus siete Principios Fundamentales: Humanidad, Imparcialidad, Neutralidad, Independencia, Carácter Voluntario, Unidad y Universalidad.